

LOS SATISFACTORES, CLASIFICACIÓN DE LOS BIENES

Los satisfactores son los bienes y servicios que satisfacen necesidades y que en virtud de su escasez tienen un precio.

Bien (en general): un bien es todo aquello que satisface una necesidad, razón por la cual es demandado. Es todo medio capaz de satisfacer una necesidad, tanto de los individuos como de la sociedad.

Los bienes se dividen en:

- A) Bienes directos, de uso o de consumo, si se destinan a la satisfacción inmediata de una necesidad, y;
- B) Bienes indirectos, mediatos o instrumentales, que son los que colaboran en la producción de bienes directos.

Magner coincide con la clasificación que antecede al afirmar que los bienes se clasifican de la siguiente manera:

- A) Bienes de primer orden, y;
- B) Bienes de orden superior, según que se destinen a la satisfacción inmediata de una necesidad o colaboren a la producción de bienes directos.

En este orden de ideas, el pan que comemos es un bien de primer grado, en tanto que el pan con el que alimentamos a las gallinas, para obtener huevos de ellas, es un bien de grado superior.

Bienes complementarios o sustitutos. Los primeros son concurrentes a la satisfacción de una misma necesidad (automóvil, gasolina, neumáticos, etc.) y los bienes sustitutos son aquellos que sirven para el mismo objeto y son sustituibles entre sí. Tal es el

caso de que para transportarnos de un lugar a otro podemos hacerlo vía terrestre o por vía aérea.

Bienes presentes o actuales y a futuro. Los primeros están dispuestos para su uso o disfrute, los segundos son los bienes de producción que solo al cabo de cierto tiempo suministran bienes que están en disposición para su uso. Los bienes futuros, son los que sirven para la satisfacción de necesidades de manera indirecta y es a través de ellos que se fabrican bienes de uso.

Son bienes de producción: la tierra, el trabajo, las máquinas y los equipos.

Bienes activos y pasivos, atendiendo a la importancia que tienen en la demanda y el grado en que las variaciones de su precio influyen sobre los demás precios. A los bienes pasivos también se les conoce como bienes inferiores porque su demanda se mueve en sentido opuesto a las variaciones de la renta.

Bienes duraderos y perecederos, según que su función económica de consumo o de producción se conserve durante cierto tiempo y permita su almacenamiento. Los bienes perecederos, por el contrario, al transcurrir el tiempo pierden sus cualidades para satisfacer las necesidades de consumo.

Bienes de capital

Son los medios de producción y producidos con el concurso del trabajo y de la tierra.

Referencia:

Astudillo Ursúa Pedro (2015). Elementos de Teoría económica para los estudiantes de Derecho. México, Porrúa. Pp.17-26.

Kafka, F. (1997). Teoría económica. Universidad del Pacífico. Centro de Investigación.

Universidad de la Punta (2016). Necesidades, concepto y clasificación..

Recuperado a partir de:

http://contenidosdigitales.ulp.edu.ar/exe/Economia_Integral/necesidades_concepto_y_clasificacin.html